
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 
Nr. 4/2022 am 08.12.2022 um 18:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus "Dörphus" in Kru-

kow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreter Julian Radünz   J A 
Gemeindevertreter Alexander Sens   J A 
Gemeindevertreter Lukas Steinhauer-Findorff   J A 

 
- entschuldigt: 
 
1. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck   J E 
Gemeindevertreterin Regina Ohle   J E 

 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
Protokollführerin Katharina Voß   N A 

 
Von der Verwaltung: 
 
Verwaltungsmitarbeiterin Sabrina Reimers   V A 

 
 

TAGESORDNUNG: 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 02.11.2022  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
5.a Vorstellung des Projekts Kindergarten  

 
6. Jahresabschluss für das Haushaltsjahr 2021 2022/087 

 
7. Haushalt 2023 2022/250 

 
8. Anfragen und Mitteilungen  
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1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Ohle begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter und Frau Reimers. Er stellt 
fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen und die Tagesordnung in den Me-
dien bekannt gegeben wurde. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
BGM Ohle schlägt vor, den TOP 5 a) Vorstellung des Projekts Kindergarten von Doreen Voß 
einzufügen. 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Niederschrift vom 02.11.2022  

 
Die Niederschrift vom 02.11.2022 wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 

 Preisskat und Kniffel der FFW Krukow fand am 12.11.22 statt. 

 13.11.22 Volkstrauertag Kranzniederlegung durch die FFW am Ehrenmal. 

 Am 10.11.22 fand die BGM-Dienstversammlung in Lauenburg statt, an der GV Basedau 
als Vertretung teilgenommen hat. Themen waren die Gasmangellage und Vorbereitung 
auf mögliche Blackouts. 

 Am 24.11.22 fand in Gülzow die Kitabeiratssitzung zur Platzvergabe statt. Für 2023 lie-
gen 31 Anmeldungen für 7 freie Plätze vor. Inzwischen hat sich die Personalsituation er-
neut verschärft, sodass erst einmal der aktuelle Betreuungsbedarf gedeckt werden muss, 
bevor im Januar über eine Platzvergabe entschieden werden kann. 

 Die Fa Koch hat am 25.11.22 die Banketten gemulcht. 

 Am 26.11.22 fand unser Herbstputz mit anschließendem Mittagessen im Dörphus statt. 
Es haben 25 Bürger*innen und viele Kinder mitgeholfen. Es wurden Gullis gereinigt, 
Bäume ausgeschnitten, Schilf aus dem Teich entfernt und Laub zusammengeharkt. BGM 
Ohle bedankt sich bei allen Helfern. 

 Der Posaunenchoraus Gülzow hat am 29.11.22 am Dorfteich Weihnachtslieder gespielt. 
Es wurden hierzu alle Krukower bei Lagerfeuer und Punsch zum Mitsingen eingeladen. 
Die Beteiligung hätte jedoch besser sein können. 

 Am 07.12.22 tagte der Amtsausschuss in Lütau. Torben Brackmann wurde zum neuer 
BGM in Lauenburg zum Frühjahr 2023 gewählt. 

 Am 08.12.22 fand der Katastrophenschutztag statt, an dem auch die Sirenen getestet 
wurden. Das Sirenennetz soll in den nächsten 5 Jahren modernisiert werden, eine direkte 
Ansteuerung der Sirene über das Feuerwehrhaus wäre dann jedoch nichtmehr möglich 

 In diesem Zuge wurden die Gemeinden angehalten ein eigenes Katastrophenschutzkon-
zept auszuarbeiten, um sich auf Worst-Case-Szenarien vorzubereiten. BGM Ohle berich-
tet, dass das Notstromaggregat jetzt erstmal vorläufig installiert wird, da für eine feste In-
stallation die erforderlichen Schalter am Markt nicht erhältlich sind. Der Auspuff soll durch 
die Wand geleitet werden und die Stromversorgung würde dann mittels Kabeltrommeln 
gewährleistet werden. GV Alexander Sens wird sich über die Anschaffung eines Power 
Moon über die FFW oder die Gemeinde Gedanken machen und Angebote einholen. Die 
weitere Planung des Katastrophenschutzes soll im kleinen Dienstgespräch erfolgen. 

 Bis Ende März wird erwartet, dass Lauenburg 100 Geflüchtete aufnehmen muss. 80 Ge-
flüchtet würden die Amtsgemeinden aufnehmen müssen. Eine Zuteilung erfolgt über den 
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Kreis bzw. Landrat. BGM Ohle bittet darum selbst einmal zu schauen, ob die Möglichkeit 
besteht Geflüchtete aufzunehmen. Eine Finanzierung würde über die gezahlte Miete und 
eine Entschädigung erfolgen. 

 BGM Ohle hat eine Karte des Gemeindelands beantragt, aus der hervorgehen soll, wel-
che Flächen der Gemeinde gehören. 

 Am 15.12.22 wird vermutlich die letzte Sitzung des Zweckverbands Schule Gülzow statt-
finden. 

 Am 11.03.23 findet die Aktion Sauberes Schleswig-Holstein statt. 
 
 
5.a. Vorstellung des Projekts Kindergarten  

 
Doreen Voß stellt das Projekt Kindergarten des 2021 gegründeten gemeinnützigen Vereins 
BUNTER Erdmannshof e.V. vor. Ziele des Vereins sind neben der Förderung der biologisch-
dynamischen Landwirtschaft und in diesem Zuge der Ausbau von Tierwohl/ Tierschutz und 
Umweltschutz auch der Aufbau eines Sozialen Bereichs auf dem Erdmannshof. Kern dieses 
Bereichs soll die Gründung eines inklusiven Bauernhofkindergartens sein. 
 
Das Konzept inklusiver Bauernhofkindergarten umfasst folgende Punkte: 

 Eine altersübergreifende Gruppe ab einem Jahr (sog. Familiengruppe). Von den 20 zur 
Verfügung stehenden Plätzen würden Kinder über 3 einen Platz, Kinder unter 3, sowie I-
Kinder zwei Plätze belegen. 

 Es soll täglich frisch in der eigenen Küche gekocht werden. Dabei sollen den Kindern von 
Beginn ein verantwortungsvoller Umgang mit Lebensmitteln vermittelt werden. 

 Das neu zu bauende Kindergartengebäude soll neben dem Gruppen und Schlafraum 
auch eine Küche, einen Essensraum (Mensa) und einen Bewegungsraum enthalten. 

 Standort soll „der alte Fußballplatz“ neben Regina und Andreas Ohle sein. 

 Die Möglichkeit, mittags dort zu essen, soll allen Krukowern offenstehen, sodass ein re-
ger Austausch zwischen Jung und Alt zustande kommt. 

 Der Bewegungsraum soll so konzipiert werden, dass eine Nutzung außerhalb der 
KitaZeiten möglich ist (z.B für Sportkurse). 

 Eine Eröffnung wäre grundsätzlich in Zusammenarbeit mit dem möglichen Träger Kita 
Natura Anfang 2025 denkbar. 

 
Hierfür müssten zunächst folgende Hürden überwunden werden: 

 Die Bedarfsanalyse müsste positiv ausfallen (das sollte mit Blick auf die derzeitige Platz-
situation in Gülzow s.o. kein Problem sein). 

 Eine Bauvoranfrage müsste positiv ausfallen. Hierbei wird um die Unterstützung der Ge-
meinde gebeten, da das Vorhaben im Außenbereich läge und eine zu erteilende Bauge-
nehmigung somit nur in Frage kommt, wenn öffentliche Belange nicht entgegenstehen 
und die Erschließung gesichert ist. Für die Frage ob öffentliche Belange entgegenstehen, 
wird um eine Stellungnahme der Gemeinde gebeten. 
 
GV Basedau merkt an, dass für die Erteilung einer Baugenehmigung auch ein mögliches 
Immissionsgutachten im Blick behalten werden sollte. 

 
Die Gemeindevertretung spricht sich einstimmig für den geplanten Kindergarten aus und ist 
bereit eine Stellungnahme als Anlage zur Bauvoranfrage abzugeben. 
 
 
6. Jahresabschluss für das Haushaltsjahr 2021  

 
Der Finanzausschuss empfiehlt, die Gemeindevertretung beschließt entsprechend der Be-
schlussvorlage Vorlage-Nr.: 2022/087 
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a) gemäß § 92 Absatz 3 der Gemeindeordnung den vorgelegten Jahresabschluss 
zum 31.12.2021. Der beigefügte Lagebericht ist Bestandteil des Beschlusses. 

 
b) den Jahresüberschuss in Höhe von 15.857,50 € der Ergebnisrücklage 

zuzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
7. Haushalt 2023  

 
Entsprechend der Beschlussvorlage Vorlage-Nr.: 2022/250 beschließt die Gemeindevertre-
tung, die anliegende Haushaltssatzung nebst Ergebnis- und Finanzplan für das Haushaltsjahr 
2023 zu erlassen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
8. Anfragen und Mitteilungen  

 
GV Sens möchte sich im Namen der FFW Krukow für die geleistete Arbeit bedanken. Er teilt 
mit, dass die alten Atemschutzgeräte in einer Kooperation mit Geestacht und Pinneberg an 
die Ukraine gespendet wurden. 
 
 
Die öffentliche Sitzung wurde um 19:45 beendet. 
 
 
 
Mathias Ohle Katharina Voß 
Bürgermeister Protokollführerin 

 


	Protokoll (öffentlich)

